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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 8. Sitzung des Ausschusses f. Schule u. Jugend 
vom 13.06.2023 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Vorsitzende 
Frau Imke Märkl  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Thorsten Karssies  
Herr Richard Keib  
Frau Lisa Pörtge  
Herr Lars Rehling ab 18:07 zu TOP 5 
Herr Dr. Harald Wegner  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anke Wittemann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katrin von Dreele  
Herr Matthis Waldkötter  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Frau Angelika Ballmann  

Sonstige Mitglieder 
Herr Wolfgang Furche  
Frau Ingrid Wessel  

Gäste 
Frau Adriana Guse  
Herr Michel Krug  

Verwaltung 
Herr Helmut Langelage  
Herr BD Christian Müller  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Guido Woelki  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Frau Miriam Thye  

Lehrervertreter 
Herr Stephan Schuder  
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Elternvertreterin 
Frau Daniela Görtemöller  

Schülervertreterin 
Frau Kathrin Remche  
 
 
Beginn: 18:00   Ende: 18:52 
 
Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des öffentlichen Protokolls der Sitzung vom 26.04.2023   

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Bericht Jugendparlament/Stadtjugendpflege (Jugendausschuss)   

 6   Informationen   

 6.1   Sachstand KiTa-Bedarfsplanung Kirchspiel Engter und Entwicklung Bestandskitas im 
Stadtgebiet (Jugendausschuss) 

  

 6.2   Schülerzahlen (Schulausschuss)   

 6.3   Allgemeines   

 7   Anfragen und Anregungen   

 8   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
Vors. Märkl eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest.     
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen festgestellt.   
 
 
TOP  3 Genehmigung des öffentlichen Protokolls der Sitzung vom 26.04.2023  
 
Mehrere Ausschussmitglieder weisen darauf hin, dass das zu genehmigende Protokoll nicht im RIS 
hinterlegt sei.  
 
Vors. Märkl stellt diesen TOP daher bis zur nächsten Sitzung zurück.  
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TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
./. 
 
TOP  5 Bericht Jugendparlament/Stadtjugendpflege (Jugendausschuss)  
 
Herr Krug informiert über das Festival auf der Haseinsel, welches am 01.07.23 stattfinden werde und 
sich an Kinder und Jugendliche richte.  
 
Frau Guse berichtet, dass man für das Projekt Dirtpark aus dem Leader Förderprogramm gut 50.000 
€ eingeworben habe. Das Projekt sei damit zu fast 100% eigenfinanziert. Der Eigenanteil der Stadt 
reduziere sich damit auf ca. 6.500 €. Man überlege, Mittel in das nächste Haushaltsjahr zu 
übernehmen, um damit den Bau des Pumptracks zu finanzieren.   
 
 
TOP  6 Informationen  
 
 
TOP  6.1 Sachstand KiTa-Bedarfsplanung Kirchspiel Engter und Entwicklung Bestandskitas 

im Stadtgebiet (Jugendausschuss) 
 

 
EStR Willems erklärt, dass es zur KiTa-Bedarfsplanung im Kirchspiel Engter keinen neuen Sachstand 
gegenüber der ausführlichen Berichterstattung in der vorangegangenen Sitzung gebe. Er verweist auf 
den nichtöffentlichen Teil der Sitzung, in dem es um die Standortfrage einer neuen KiTa gehen 
werde. 
 
Frau von Dreele erkundigt sich nach dem Sachstand bezüglich der Sanierung der KiTa St. Martinus. 
 
EStR Willems antwortet, dass ein Architekturbüro mit der Planung beauftragt worden sei, die der 
Verwaltung demnächst zusammen mit einem entsprechenden Zahlenwerk vorgestellt würde. Diese 
Planungen könnten dann dem Ausschuss ggf. in einer einzuschiebenden Sitzung präsentiert werden.  
 
Der Ausschuss verständigt sich darauf, am 20.09.23 eine zusätzliche Sitzung einzuschieben. Die 
Sitzung solle mit der Bereisung der KiTas in Sögeln und Lappenstuhl verbunden werden. Die Sitzung 
solle im Siedlertreff Lappenstuhl stattfinden. 
 
 
TOP  6.2 Schülerzahlen (Schulausschuss)  
 
Herr Langelage stellt die Schülerzahlen vor.   
 
Frau Ballmann fragt, ob die Container an der Hauptschule und Realschule weiter in Anspruch 
genommen werden müssten. 
 
Herr Langelage bestätigt, dass diese Container im Moment noch zwingend erforderlich seien. 
 
Frau Ballmann erkundigt sich danach, ob die Grundschulen für wachsende Schülerzahlen ausreichten 
würden oder ob Raumprobleme zu erwarten seien. 
 
EStR Willems antwortet, dass es an den Bestandsschulen gegenwärtig genügend allgemeine 
Unterrichtsräume gebe. 
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Frau Wittemann berichtet über Kritik von einigen Eltern am kleinen Schulhof und den Containern am 
Standort der Hauptschule und Realschule. Deswegen entschieden sich angeblich viele Eltern für 
Schulen in den Nachbargemeinden.  
 
EStR Willems verweist auf die bereits vorgestellten Planungen, zu denen ggf. im Rahmen der 
nächsten Sitzung Neuigkeiten präsentiert werden könnten. 
 
 
TOP  6.3 Allgemeines  
 
Herr Langelage teilt mit, dass die Honigmoorschule ihren Leiter verlieren werde. Die Stelle sei 
ausgeschrieben worden. 
 
 
TOP  7 Anfragen und Anregungen  
 
./.  
 
 
TOP  8 Einwohnerfragestunde  
 
./. 
 
 
 
 
Imke Märkl ESTR Ulrich Willems Guido Woelki 
Vorsitzende Verwaltung Protokollführer 
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